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经过两个多月的激烈角逐，上百名妈妈的参与，东方卫视第二季《妈妈咪呀》昨日迎来总
决赛。本报记者作为媒体评审之一参加了总决赛的录制。决赛结束后，作为观察员的张柏芝
和黄磊在接受采访时都表示收获良多，张柏芝表达了努力寻求真爱的决心，黄磊则恨不得赶
紧飞奔到家人身边，对于观众们献给他的“好男人”头衔，黄磊则风趣回应道：“现在说我是好
男人真是说早了。” 记者上海报道 吴笑文 文/图

星报讯（记者 吴笑文）由合肥市委宣

传部、市文联主办的“大湖之约——艺术

名家大讲堂”第11期昨日下午在合肥大剧

院开讲。中国戏剧家协会副主席、中国话

剧研究会副会长、国家一级演员、著名演

播家瞿弦和带来了一场“朗诵艺术漫谈”

的演讲，受到现场热爱朗诵的市民们的热

烈追捧。在接受记者采访时，瞿弦和一再

强调“虽然朗诵艺术门槛较低，但想做到

有深度，除了对作品的理解，还要走心。”

瞿弦和长期活跃在舞台、广播、电

视、电影领域，曾赴全国各地矿区为煤矿

工人慰问演出，多次获得“名誉矿工”称

号。瞿弦和说他跟安徽有着特殊的感

情，“安徽有个朗诵学会，我是名誉会

长，很不负责任，平时工作忙一次没来

过，这次有机会交流我很高兴。退休前

当了三十年煤矿文工团的团长，安徽是

煤矿大省，安徽所有的矿区我都跑过，安

徽矿工燃烧自己照亮别人的精神对我也

是一种启示。”

而关于他钟爱的事业，朗诵，瞿弦和

直言：“目前的朗诵活动的群体很多，比

以前更踊跃，内容上歌颂的为主，心里更

深层次的比较少见。希望大家能通过这

次演讲，知道朗诵艺术怎么入手，需要注

意些什么，对大家有所帮助。大多数群

众在朗诵的时候不太注重作品的背景，

很多年轻学生拿过作品来就念、就背，没

有深度。普遍的问题就是对作品的理

解，一门艺术、学问必须静下心来打好基

础。”

很多人认识瞿弦和，是因为他的“中

国好声音”，可是说到现在很多人对译制

片不满意，瞿弦和就认为：“译制片配音

不仅仅是口型对了就行，必须把人物原

来的感觉、音色、性格通过配音表达出

来，这是一门很高深的艺术。”而近来央

视放的《唐顿庄园》就颇受好评。“配音

跟朗诵一样，都需要走心。”

预产期将至
胡可澳洲待产

日前，中国首档即兴喜剧《喜乐街》在

央视一套热播，特邀嘉宾胡可的到访让本

就欢乐不断的“喜乐街”更加充满戏剧

性。而一直被称为理想型男人的沙溢，在

戏内却饰演一位因参加前女友婚礼导致

“宿醉”而欺瞒现任女友的男人，为了承认

错误更在台上跪起搓衣板。

在整期录制过程中，胡可都表现得十

分敬业，但宽松着装、沉重的步伐却与以

往的轻盈大有不同,加之在台上表演时沙

溢对胡可的小心翼翼，明显身体不便，被

疑怀二胎。

虽然在此后的采访中，沙溢多次否认

已有二胎的传言，但据知情者爆料，胡可

预产期为今年八月左右，刚刚结束《喜乐

街》拍摄的胡可将继续回到澳洲调养身

体，准备待产。 辛文

昨日合肥漫谈朗诵艺术

瞿弦和：走心的作品才会有深度

黄磊：现在说我是好男人有点儿早

在第二季《妈妈咪呀》中，黄磊成功完成了个人的综艺首秀，在采访中他

坦言自己收获良多：“我当年最反对的就是真人秀，听说黄舒骏要去当评委

我还专程打电话去骂他。我之前自己也不想来，但后来发现这个节目有

很多打动我的地方。”

黄磊严肃地表示，《妈妈咪呀》的舞台让他对人生、对生活有

了新的思考：“看完节目我特想回家。我想孩子、想老婆、想在

家呆着。特别是今天看到在台上的最后一组妈妈对决时，我

有种冲动想飞奔回家。”

近来，娱乐圈事件频出，不少荧屏中的好男儿纷纷落

马。许多网友力挺黄磊，也有网友预测他的好男人形象即

将随波“动摇”。黄磊也首次回应称欢迎网友们的调侃：

“大家调侃就调侃吧，但我不会把调侃当真的。”在黄磊

看来，说自己是好男人尚且言之过早：“这不好说，一切

得看结果。现在说我是好男人真是说早了。”

张柏芝：找男友中外皆宜

《妈妈咪呀》的工作结束后关于近期的工作计划，

张柏芝透露，“目前，新的电视剧、唱片都在谈合约了，

我还在看电影剧本。”在34岁的张柏芝看来，现在事

业的稳定对她而言才至关重要：“18岁开始我就在中

国发展，15年来我已经习惯。我想趁我还漂亮，还有

一点点年轻的时候，提升自己。”

虽说张柏芝已经将工作放在首位，但她对爱情

却仍有着一份期待：“我现在正在努力找一个适合的

对象。不管是中国人,还是外国人都可以。爱情可

以有很多方法去沟通，并不需要每天见面。”最后她

羞怯地透露：自己目前并没有心仪的对象，“想得太

远了，等找到了再说吧”。

唐一菲谈与凌潇肃婚姻：
像经过了一场批斗

日前，唐一菲为自己出演的新剧首播

发布会站台。谈及与凌潇肃的婚姻，唐一

菲率真地说：“就是两个最普通的人在一

起，不狗血，也不深刻、不励志、也不颓废。”

因为与姚晨前夫凌潇肃的婚姻，唐一

菲一度被舆论推上风口浪尖，成为不折不

扣的“话题女王”。唐一菲坦言，那段生活

对自己而言曾经是很大的困扰，“就好像

经过了一场批斗，说什么、做什么好像都

不对，反正就是要拖你出来游街”。转眼3

年已过，虽然仍时不时会有好事者凑来说

事儿，但在唐一菲看来，“话是别人的，生

活是自己的。你根本管不了别人说什么，

你只能把自己的生活过好，过得很舒服、

很真实，对得起自己就足够了。”

据《京华时报》


